

Chères lectrices, chers lecteurs,

commençons par une bonne nouvelle. L'Office fédéral de la statistique a publié le 11 mai dernier les résultats d'une enquête sur les revenus et les conditions de vie (SILC)¹ en Suisse. Eh bien figurez-vous que près de 75% des Helvètes se sentent heureux la plupart du temps ou en permanence! Seuls 3,9% se sentaient en mauvaise santé et donc pas vraiment heureux. C'est le taux le plus bas de tous les pays européens. Et vous? Heureuse? Heureux?

Nous espérons en tous cas que la lecture de la revue «Habitation» va vous réjouir – voire vous requinquer, si vous ne faites pas partie de la grande majorité des Suisse-esse-s.

Car nous avons une avalanche de sujets aussi passionnants que réjouissants à vous proposer dans ce numéro. A commencer par la première réalisation de la coopérative sociale d'habitants Le Bled. Un immeuble mixte et imposant, achevé ce printemps aux Plaines-du-Loup, qui décloisonne l'habitat et repense la notion du vivre-ensemble (page 6). Restons dans l'imposant, avec la rénovation, toujours à Lausanne, des grands immeubles de la SCHL du quartier de Boisy. Un vaste programme de rénovation qui va bien au-delà d'une simple optimisation technique et qui vise également à faciliter le quotidien des habitants et à favoriser l'émergence de liens solidaires dans le quartier (page 15). Toujours dans la rénovation, mais à plus petite échelle, à Nyon, où la coopérative d'habitations Le Chêne s'est lancée avec succès dans ce que l'on appelle une rénovation énergétique durable totale, en collaboration avec la société Impact Living, dirigée par le très médiatique Marc Muller (page 18).

En Suisse, nous sommes donc presque tous heureuses et heureux quasi en permanence ;). Et notre espérance de vie, en bonne santé, a considérablement augmenté ces dernières décennies. Que du bonheur. Mais cela pose tout de même certains problèmes. La déferlante des baby-boomers menace et interroge: où et comment loger tous ces futurs seniors? L'ARMOUP a thématiqué le sujet lors de sa 5^e JRCLUP au Y-Parc à Yverdon-les-Bains (page 27). Les oratrices et orateurs invité-e-s offrent des pistes et des réponses très intéressantes². Une autre solution au problème du logement des seniors a été inaugurée dans la Suisse profonde, à Schwyz, où un établissement pour personnes âgées a transformé tout un quartier en un lieu de vivre-ensemble multigénérationnel, rayonnant dans la région et au-delà (page 31).

Et si tous ces articles passionnants ne vous ont toujours pas rendu le sourire et votre joie de vivre, jetez donc un œil au sommaire en page 3: vous y trouverez sûrement de quoi vous réjouir...

Très bonne lecture, et à bientôt, pour suivre les actualités sur www.habitation.ch

Patrick Cléménçon

¹ Lien vers l'enquête: <https://bit.ly/3W0XNpO>

² Livrables à télécharger: habitation.ch -> Un auditoire plein à craquer pour la 5^e JRCLUP



IMPRESSUM

La revue *Habitation* (ISSN 0017-6419) est la revue trimestrielle de l'Association romande des maîtres d'ouvrage d'utilité publique (ARMOUP), membre de la fédération coopératives d'habitation Suisse Editeur: SOCOMHAS, c/o ARMOUP, route des Plaines-du-Loup 32, 1018 Lausanne, socomhas@habitation.ch Rédacteur en chef: Patrick Cléménçon Rédaction: route du Grand-Torry 29, 1700 Fribourg, téléphone: 079 617 74 92, redaction@habitation.ch Ont participé à ce numéro: Philippe Favarger, Pascal Steiner, Salomé Houllier Binder, Joëlle Loretan, Anne DuPasquier, Jean-Louis Emmenegger, Bernard Virchoux, Isabelle del Rizzo et Patrick Cléménçon Abonnements: abonnement@habitation.ch ou téléphone 021 648 39 00 Graphisme, préresse et impression: media f imprimerie SA, Bulle Parutions: mi-mars, mi-juin, mi-septembre début décembre Tirage: 7000 exemplaires, dont 4480 exemplaires vendus certifiés REMP Couverture: Le Bled aux Plaines-du-Loup © Dylan Perrenoud

RÉGIE PUBLICITAIRE

Jean-Louis Emmenegger, tél. 078 784 34 56, publicite@habitation.ch Données média: habitation.ch/publicite Site internet: www.habitation.ch